

PRECIOS DE SUSCRICION.

En Gerona. 1 mes 6 rs., 3 id. 16.
 En el resto de España y Portugal: 1 id. 8 » 3 id. 18.
 Islas de Cuba y Puerto-Rico. . . Semestre, 6 pesos en
 oro, 1 año 8.
 En Francia. Trimestre 48 rs.
 No se servirá ninguna suscripción, sin previo pago adelantado.

LA LUCHA.

ANUNCIOS.

A los suscritores, á medio real la línea y á real á los no suscritores. Por meses, precios convencionales. Anuncios oficiales á 75 cént. de real línea.
 Los comunicados y remitidos se pagarán según la importancia de su contenido y extensión á juicio de esta Administración.
 Todo pago se entiende por adelantado.
 Insértese ó nó, no se devuelve ninguna línea.

ÓRGANO DEL PARTIDO LIBERAL DE LA PROVINCIA DE GERONA.

Este periódico se publica todos los Miércoles, Viernes y Domingos de cada semana.

REDACCION Y ADMINISTRACION. — Calle del Progreso número 2, piso 3.º 5.

Seccion Oficial.

Ministerio de la Gobernacion.—Circular fecha 19 facilitando la presentacion voluntaria de los mozos responsables al reemplazo del año actual que no han ingresado en Caja oportunamente, que dice así:

«En vista del crecido número de mozos responsables al último reemplazo del ejército que aun no han ingresado en las cajas de algunas provincias, á pesar de haber trascurrido con exceso el plazo en que debieron verificarlo; teniendo en cuenta las circunstancias especiales que en diferentes casos han podido motivar esta falta y deseando facilitar á los interesados el medio de subsanarla sin incurrir en pena alguna, los que, desoyendo la voz del deber, permanezcan en una rebeldía inexcusable, S. M. el Rey (q. D. g.) se ha servido adoptar las disposiciones siguientes:

1.ª Los mozos responsables al reemplazo del año actual, que no se hayan presentado oportunamente para ingresar en caja, serán indultados de la pena que por esta causa pueda corresponderles, si voluntariamente se presentan á la autoridad dentro del término de quince días, contados desde la publicacion de la presente resolucion en el *Boletín Oficial* de la provincia respectiva.

2.ª Los que dejen trascurrir el indicado plazo sin verificar su presentacion, y los que fueren aprehendidos durante el mismo serán destinados á servir en los ejércitos de Ultramar por el tiempo prevenido en el art. 114 de la ley de 30 de enero de 1856.

3.ª Los gobernadores de las provincias dispondrán la inmediata detencion de los individuos que, apareciendo por su edad responsables al reemplazo, no se hallen provistos del certificado de libertad prevenido por real orden circular de 17 de Julio de 1861, cuyo cumplimiento procurarán en todas sus partes.

Y 4.ª Igualmente dispondrán que no se facilite cédula personal á los indicados mozos sin consignar en ella que el portador presentó dicho certificado, expresando su fecha y las personas que lo autoricen antes de la firma del que espida la cédula. A los que no puedan presentarlo se les aplicará desde luego la disposicion anterior, sin perjuicio de exigirles, bajo recibo, el importe de la cédula, la cual se les entregará tan pronto como hayan llenado dicho requisito.

Extranjero.

De una correspondencia de París, tomamos estas líneas:

Las noticias que reciben del viaje del mariscal no dejan duda, si alguien la abrigaba todavía, sobre el espíritu de las poblaciones. El lenguaje civil y digno de algunas autoridades, prueban que se sabe ya aliarse el respeto con la entereza, y que de tal modo se han infiltrado ya las costumbres democráticas que el jefe del

Estado oye palabras de verdad y no solo mezquinas adulaciones.

En Evreux, en Lisieux, en Caen, las poblaciones no se han apresurado á recibir el tren imperial, y el mariscal Mac-Mahon ha podido oír muy repetido el grito de ¡Viva la república! acompañado de otros como ¡Viva Mr. Thiers! vivan los 363!

El mariscal debe haberse convencido del grave error político en que incurrió al proceder al acto del 16 de mayo, y la prensa observa que su lenguaje no es tan enérgico como el discurso de Bourges. Quizás sea verdad en la forma, pero en el fondo encuentro que el programa del mariscal no ha variado. De todos modos es sintoma favorable el abatimiento en la manera de producirse.

Mr. Thiers continúa muy respetado en Dieppe y pasado mañana se abrirá la sesion ordinaria de los consejos generales, que se encuentra en situacion anormal por no haberse procedido, antes de la sesion, á la renovacion parcial que la ley exige; situacion de que protestarán los consejeros republicanos, sin perjuicio de tomar parte en las deliberaciones por razon de patriotismo.

Cuántas noticias se reciben de los departamentos son favorables á los republicanos, que creen firmemente vencer en mas de 400 distritos como ha dicho Mr. Gambeta en Lille.

GUERRA DE ORIENTE.

Bucharest 22.—Recibido en Madrid Via de Francia.

Se han enviado considerables refuerzos á la Dobrutcha, donde se esperan encuentros inmediatos y de importancia.

Los montenegrinos avivan el sitio de Niksik, lejos de haberlo levantado, como se decia.

El ejército de Osman Pachá se ve muy estrechado en Plevna, donde comienzan á escasear los viveres por falta de convoyes.

Puede desmentirse rotundamente el supuesto descalabro de los rusos en Osman-Bazar.

—Un telégrama oficial de San Petersburgo dice que Suleiman atacó Chipka con 40 batallones dando varios asaltos. Los rusos les rechazaron victoriosamente, ignorándose el resultado.

Despachos de Bucharest dicen que los rusos conservan la integridad de las posiciones de los Balkanes.

El cuartel general del Czar se ha establecido en Gornistrident.

Los rumanos han echado un puente de barcas en Bobabia.

GERONA 26 DE AGOSTO DE 1877.

RESEÑA

de algunas mejoras de que es susceptible la ciudad de Gerona.

III.

Otra de las mejoras mas importantes que reclama la ciudad de Gerona y su comarca, es la interesante canalizacion de las aguas del rio Ter para su debido aprovechamiento en

el riego de la estensa vega de Gerona, llevando la fertilidad á los campos, y la mejor y mas provechosa aplicacion para la vida de los varios establecimientos industriales que sin duda alguna podrian establecerse de nuevo, y la mayor ventaja tambien á los actuales, proporcionándoles condiciones de que hoy dia carecen.

Es una verdad evidente que gran parte del caudal de aguas que trae el rio Ter, dejándolas correr perdidas para la agricultura y la industria, van inútilmente á depositarse en el mar mediterráneo.

Pues bien: sentada esta premisa ¿no podria una inteligente activa y enérgica voluntad, aplicar la parte necesaria de estas aguas con mas ventaja y provecho de lo que son hoy dia, al riego de las tres mil hectáreas de terreno que tiene el llano de Gerona, y á su vez aprovechar los saltos para la industria?

¿Seria obstáculo difícil de vencer para la construccion de un nuevo canal, los intereses creados sobre las aguas del rio Ter en la region inferior y las que discurren por la antigua acéquia del Rech Monar?

¿Qué importancia puede prometerse la ciudad, y qué resultados su comarca y el país en general, de esta mejora?

Muchas otras preguntas podrian formularse, pero nos concretamos á las hechas, por creer que son las mas fundamentales á que debemos dar contestacion, si bien lacónicamente, puesto que no es nuestro objeto plantear aqui un problema tan complejo, escribiendo una memoria descriptiva y razonada cual se merece un asunto de tanta trascendencia é importancia, y cuyo trabajo queda reservado para plumas mas autorizadas que la nuestra.

Deseamos si, que los hombres pensadores y amantes de su patria, los vecinos de Gerona, que como tales deben tener interes en que esta ciudad mejore y se ponga al nivel de las mas adelantadas de su clase en la carrera de la cultura y la civilizacion, mediten sobre el proyecto que acabamos de esponer, y reflexionen en la posibilidad de ejecutarlo.

El rio Ter, profundo en su cauce y rápido en su corriente, reúne las circunstancias mas recomendables para que sus aguas sean distribuidas sobre los terrenos de la fértil vega de Gerona, de un modo que no se cause perjuicio á nadie, estableciendo el riego en grande escala, fertilizando así sus vastos campos; la feracidad del terreno, su aventajado clima, la admirable disposicion de esta espaciosa llanura en la que se comprenden los términos municipales de Bescanó, Aiguaviva, Montfullá, Perelló Vilablareix, Salt, Santa Eugenia y Palau Sacosta, la hacen, tal vez, la comarca de esta provincia mas apropiada para un sistema de riego el mas estendido y ventajoso, pudiéndose verificar el desagüe de las aguas sobrantes, para el saneamiento del terreno, en

los cauces de los rio Oñar y Güell, y muy especialmente en este último que parece colocado, expreso, por la mano de la providencia en medio de esta llanura.—M.

El periódico circunda *El Correo Catalan* que ve la luz pública en Barcelona, se dirige á sus abonados en las siguientes líneas:

«Pero ¿de veras no están Vdes. enterados? ¿Será necesario que se les pongan cada dia á los hocicos....?»

«¡Hocicos! hocicos! sabíamos que los abonados á los periódicos ultramontanos eran seres extraordinarios, pero ignorábamos que fueran animales raros de hocicos avinagrados. Ahora ya lo sabemos.»

Un colega de Santander nos pregunta si somos demócratas.

Si señor; demócratas-monárquicos para servir á V. Lo que fuimos, lo que éramos, lo que somos y lo que seremos.

¿Y V.?

Ya declara *El Diario Español* que no tiene interés en sostener la existencia de la division en el campo constitucional.

Eureka: *El Diario* renuncia generosamente á la mano de Leonor. Se retira porque comprende que no hay nada que espigar en nuestro campo en donde, no hace muchos años, el colega y sus amigos hicieron su Agosto comiendo á dos carrillos.

Resulta ahora, que *El Pabellon* afirma y sostiene á *La Fé*, que cuando el degüello de los frailes, entre los asesinos habian muchos voluntarios realistas.

¡Atiza! un nuevo dato para la historia de los neos católicos de todos colores.

Pregunta un periódico carlista: ¿dónde están los moderados?

En la historia los encontrará el colega: los restos son momias envueltas en pergaminos galvanizados.

Hablando de la última conspiracion descubierta el correspondiente que en Madrid tiene *El Mediodía* de Málaga, dice:

«Segun mis particulares informes, la conspiracion ha sido descubierta por un sugeto que habia dado gustoso 5.000 duros para llevar á cabo el movimiento, en virtud de haberse arrepentido é intentado recobrar su dinero al apercibirse, palabras textuales, de que todo era una farsa ideada con el objeto de explotar su fanatismo político.»

Y si esto no fuere, será lo que Dios quisiere. En todas las comedias hay un tonto ó un gracioso ó un traidor sobre quien descargar la pesadumbre del argumento y del desenlace.

Nosotros, lo que sabemos con referencia á colegas de la Corte, es que muchos de los que fueron presos, han sido ya puestos en libertad. Ergo... veremos si se sabe quien es el tonto de los cinco mil duros esos.

Dice *La Correspondencia*. Parece ser cosa acordada que el sello

de comunicaciones de 10 céntimos y el de guerra de 15 sean reemplazados por uno solo de 25 céntimos, y a cuya ejecución debe procederse desde luego; y con tal motivo, la empresa del Timbre, muy solícita, por lo visto, de sus intereses, y a pesar del triste resultado que para el Tesoro ha tenido la elaboración en Londres de los sellos de franqueo concedida a la misma en el último año económico, trae ahora entre manos la doble pretensión de que se le conceda otra vez la fabricación en el extranjero del nuevo sello de 25 céntimos, y se le prorogue, además, el contrato del Timbre por diez años.

Eso es, y después que se le den las gracias con chocolate, limon frío y correspondientes azucarillos.

Sucedan cosas en España que no se comprenden, ni como se piden, ni como se acceden. Creemos no obstante, que los intereses nacionales están y deben siempre estar por encima de todo interés particular, y a fe que la empresa del Timbre viene perjudicando aquellos en grande escala.

La Fé, periódico carlista y por añadidura denominado católico, dice hablando de los moderados:

El moderado histórico que lo mismo se pone el bonete que el gorro frío, el kepis que la boina, acepta el triunfo de cualquiera de esas tapaderas, pero de ojo que la última que libra de la agresión de sus enemigos es el bonete, por que es lo que se figura que le deja hacer mas tranquilamente la digestión de lo que con el triunfo haya ganado.

El Pabellón Nacional, diario moderado de raza Narvaista, escribe a su vez:

No desperdicia ocasión **La Fé** en atacar al partido moderado-histórico siempre que cree encontrar oportunidad para ello. Muy poco noble es su tarea, puesto que solo el despecho es quien le impulsa a ello; pero se puede esperar otra cosa del periódico que hace instrumento a la religión de sus ambiciones, y de sus fines, no muy católicos por cierto? Seria pedir peras al olmo si esperara que el colega diera de sí frutos distintos de los que da. Como está en caracteres, bueno es que se desahogue.... produciendo en nosotros la hilaridad que es consiguiente.

Vaya, pax vobis sit semper vobiscum, hermanos de la reaccion.

Algunos colegas preguntan, «¿que ha pasado en Orense?»

Contesta **El Constitucional**: Pues en Orense, según nuestras noticias, han sido atropellados unos ingleses por el enorme delito de vender biblias sin las notas del P. Scio, siendo el autor del suceso un cura.

El fanatismo y la ignorancia son hermanos gemelos.

Milagro que no había un cura por medio.

Lo hemos dicho; hay curas que no tienen cura.

Dice un periódico italiano, que ha fallecido en Roma el cardenal Angelis, dejando una fortuna de doce millones de francos.

Los abogados defensores de la hija del cardenal Antonelli, han averiguado, que la fortuna que dejó a su muerte este cardenal asciende a cuarenta millones de francos.

Trasladamos ambas noticias a los pobres borregos de España que dan su dinero para remediar la miseria que impera en el Vaticano y de la que, según dicen, participa el Papa.

No se dice si el cardenal Angelis ha dejado alguna hija como ha hecho su colega Antonelli, así es que ignoramos quien será el heredero de esos miserables doce millones de francos. ¿A qué no son los pobres?

Correspondencia Particular de LA LUCHA.

Madrid 23 de agosto de 1877.

Sr. Director de LA LUCHA.

Mi distinguido compañero: Las

noticias llegadas hoy de Paris, presentan en grave situación al ministerio presidido por Mr. Broglie, ante el aspecto desfavorable que le ofrecen las próximas elecciones.

Los gambetistas trabajan con resultados satisfactorios, y empiezan con tal motivo, a anunciar en todos tonos la mas completa derrota del mariscal Mac-Mahon.

La candidatura de Mr. Thiers que cuenta con grandes simpatías en el ejército, se dice que a los individuos de las izquierdas les pone a cubierto de ciertos planes que se atribuyen al actual gobierno de la vecina nación, para contrariar las miras de sus adversarios. Acerca de aquellos, empiezan a circular rumores sobre cuya certeza no es posible asegurar; pero es lo cierto que los opositoristas, en la duda, no se duermen en las pajas y se preparan para toda eventualidad en razón a que no quieren confiar solamente en la lucha legal.

También se anuncia una nueva organización en el ejército, que sin ser complicada y de muy fácil e inmediato planteamiento, podría ofrecer al ministerio algunas ventajas.

La escursión de Mac-Mahon por algunos departamentos, según opinión de sus partidarios, no será mala para la política del porvenir, pero no dicen si favorable ó adversa para este, aunque se supone sea lo primero. Lo positivo es que, entre nuestros vecinos, reina una grande ansiedad por salir de la incertidumbre en que viven, que la agitación que se percibe tiene intranquilas a muchas personas, que es muy aventurado cuanto se diga respecto al desenlace de las cuestiones, y que los ministeriales se defenderán como gato tripa arriba, como se dice vulgarmente.

Hoy se ha hablado con cierta insistencia de que el señor don Antonio Cánovas del Castillo, había anunciado a uno de sus compañeros mas íntimos que en el día se encuentran en el real sitio de San Ildefonso, su propósito de retirarse en breve a la vida privada, para descansar de las actuales tareas que pesan sobre él.

Como desconozco por completo los fundamentos de verdad que puede tener semejante nueva, me limito a ponerlo al conocimiento de V. aunque después de todo nada tendría de extraño que fuese cierto dentro de unos meses.

S. M. continuará en su residencia de la Granja en vista de que las precauciones adoptadas para evitar el contagio son suficientes: el estado de la enferma mejora visiblemente, y se espera que pronto podrá abandonar el lecho.

Es cuanto por hoy puedo comunicar a usted.

El corresponsal.

Olot 24 de Agosto de 1877.

Sr. Director de LA LUCHA.

Muy señor mio y de toda mi consideracion: Ayer a las 11 de su mañana, llegó el Sr. D. José Florejachs dignísimo Diputado a Cortes por este distrito; al apearse, fué invitado por los señores representantes de este ilustre Juzgado que se dirigian a la hermosa quinta del Sr. Iglesias, en cuya posesion brota una fuente llamada de *Fontpedrera*, que abre con profusion el apetito a los que prueban la bondad y frescura de su agua. A su regreso que era al anochecer, dicho señor manifestó que gaba disfrutado una tarde placentera, tanto por motivo del ameno sitio que recorrió, como por la galantería de los señores concurrentes. Per la noche fué obsequiado con una brillante serenata, y ha sido vi-

sitado por todos sus numerosos amigos de esta poblacion.

Ha habido muchísimo empeño en detenerle hasta el 7, 8 y 9 del mes entrante, para que se sirviera honrar con su presencia nuestra fiesta mayor, que se celebra todos los años en aquellos dias, pero no ha podido complacerlos, porque sus compromisos no se lo han permitido, teniendo que salir mañana para esta capital.

Nos ha dado fundadas esperanzas que dentro cortos dias tendria lugar la subasta de esta carretera a San Juan las Abadesas, único medio por el presente, de animar esta decaída villá y comarca.

Tenemos el pleno convencimiento de que la voluntad del Sr. Florejachs se escude con entusiasmo en procurar se lleven a efecto las mejoras convenientes al distrito que representa.

Deseamos al viajero un feliz camino, dándole con la emocion del sentimiento que es consiguiente, cuando se ausenta de entre nosotros el distinguido y amable amigo a quien profesamos el mas verdadero y fiel cariño.

De V. afectísimo S. S. q. b. s. m.
El corresponsal.

Gacetilla General.

Se ha concedido un plazo de quince dias a los mozos responsables al reemplazo de este año, para que se presenten a ingresar en caja, indultándoles de la pena por su falta de presentación si se han hecho acreedores.

—Está llamando justamente la atencion de los inteligentes, la forma maestra a la par que sencilla con que se lleva a cabo el montaje del puente de hierro sobre el Oñar que ha de sustituir al desvencijado de San Agustín, y que descubren en su director, señor Torres, dotes poco comunes en la materia y vastos conocimientos en el arte.

Anteayer quedaron terminadas y colocadas las barandillas de dicho puente, y se ha empezado ya la operacion de desmontar el de maderas.

—Ayer vimos al señor Alcalde recorrer el mercado acompañado de alguno de sus agentes, mandando retirar la fruta y demás artículos noscivos que se ponian a la venta.

Todo esto es muy plausible y mas de una vez lo hemos dicho; pero no hay bastante con estas excelentes medidas; hay necesidad de evitar el fraude que en en peso cometen casi todos los vendedores. Ayer a la criada de una familia conocida, de dos libras de uvas le faltaron dos onzas y media; tres, a otra, de una tercia de carne y otra hechó de menos en un pan de cuatro libras, otras tantas onzas.

Este escamoteo puede y debe evitarse, repesando sin antes decir que tal cosa ya á suceder, porque entonces, todo es inútil.

—Por la administracion económica, se ha prevenido a los alcaldes de los municipios que aun no han participado a dicho centro el medio que han acordado para realizar el cupo que les ha correspondido por el impuesto de consumos y cereales, en el presente ejercicio, que debiendo ingresar en la caja del Tesoro antes del primero del próximo mes de setiembre el importe del primer trimestre de dicho impuesto, tendrán que aprontarlo los individuos del ayuntamiento, de su peculio particular, si para aquella fecha no han llevado a cabo su recaudación, sea cual fuere la causa que reconozca el retraso en el indicado servicio.

—Las aceras se ocupan por los vecinos y á veces se convierten en talleres de herrería, carpintería, es-

partería etc. y los municipales serios que serios, mirando impertérritos los abusos, cuando los miran, ó no dejándose ver por parte alguna como suele suceder.

—Se hallan vacantes las secretarías del ayuntamiento de Massanet de Cabrenys y del juzgado municipal de Hostalrich.

—Una numerosísima concurrencia invadió en la noche del jueves el puente de piedra para presenciar el eclipse total de luna.

Otras muchísimas personas presenciaron aquel espectáculo de la naturaleza, desde los balcones y terrados de sus casas.

Las nubes se encargaron de hacer las veces de telon de boca, dividiendo la funcion en varios actos, lo cual dió margen á que algunos espectadores murmuran acerca de la limpieza del juego.

Ya saben ustedes que un eclipse viene a ser lo mismo que un espectáculo de prestidigitacion, en el que se escamotea a la vista del público el astro eclipsado.

—El día 29 del corriente tendrá lugar en la Comisaria de guerra de esta plaza, la compra en pública licitacion de treinta quintales métricos de paja larga de buena calidad, propia para rellenar jergones con destino a los enfermos del hospital militar.

—Durante estos últimos dias se han repartido algunas bolas de extricnina entre los perros vagamundos.

—Mañana a las diez de la misma, tendrá lugar en los almacenes de la administracion económica, la venta en pública subasta de varios géneros procedentes de aprehension, divididos en lotes.

—Apenas pasa dia sin que por los dependientes de la alcaldía deje de decomisarse gran cantidad de fruta averiada ó no sazónada que se presenta en nuestro mercado, pues es esquisita la vigilancia que en el mismo se ejerce.

—Por el gobierno civil de la provincia, se ha concedido a don Francisco Espanella, vecino de Manlleu, la autorizacion por el mismo, solicitada, para aprovechar las aguas del rio Fraser que discurren entre el punto 116 metros inferior al de desagüe del torrente Tarunquesa y 200 metros aguas abajo del origen del prado llamado Rumi, con destino a fuerza motriz de una fabrica de hilados y tejidos que intenta construir en terrenos de su propiedad.

—Se está trabajando para la colocacion de los tres faroles de gas en el puente *Palancas Vermellas*, de que ya tienen noticias nuestros lectores.

SALUD A TODOS devuelta sin medicina, ni purgantes; ni gastos, por la deliciosa harina de salud, de DÚ BARRY, de Londres, la REVALENTA ARABIGA.

Treinta años de un invariable éxito, combatiendo las digestiones laboriosas (dispepsias), gastritis, gastralgias, flemas, vientos, amargor de boca, acedías, pituitas, náuseas, erupciones, vómitos, estreñimientos, diarrea, disenteria, cólicos, tos, asma, ahogos, opresion; congestion, mal de nervios, diabética, debilidad, todos los desórdenes del pecho, de la garganta, del aliento, de los bronquios de la vejiga, del hígado, de los riñones, de los intestinos, de la membrana mucosa, del cerebro y de la sangre.—85.000 curaciones, entre las cuales se cuentan las de la señora duquesa de Castlestuart, del duque de Pluskow, la señora marquesa de Brehan, lord Stuart de Decies, Par de Inglaterra, el Sr. Doctor catédrico Wurzer.

Núm. 49.842.—La señora María Joly de cincuenta años de un estreñimiento inveterado, de un gastritis, de irritacione nervio-as. asma, tos, espasmos, vientos, náuseas.—Núm. 48.270: El Sr. Roberts de una congestion pulmonar con tos, vómitos, sordera y estreñimiento de 25 años.—Núm. 46.240: El Señor doctor-médico Martin, de una gastralgia irritacion del estómago que le habian hech. vomitar de 5 a 13 veces al dia, durante ocho años.—Núm. 45.218: El Coronel Watson, de la gota, neuralgia y estreñimiento obstinado.—Núm. 42.744: E doctor-médico Short, de hidropesta y estreñimiento.—Núm. 49.522: Sr. Baldwin, del agotamiento el mas completo, parálisis de la vejiga y de los miembros, a consecuencia de los excesos de la juventud.

Cuatro veces mas nutritiva que la carne y no irrita, economizando 50 veces su precio en medicinas. En cajas de hoja de

lata de media libra, 12 rs.; 1 libra, 20 rs., 2 libras, 34 rs.; 5 libras, 80 rs.; 12 libras, 170 rs.; y de 24 libras, 300 rs.

Los bizcochos de Revalenta se pueden comer en todo tiempo, secos ó mojados en agua, leche, café, chocolate, té, vino, etc.

Se venden en cajas de una libra á 20 reales; de dos libras á 34 reales.

La Revalenta al chocolate produce apetito, buenas digestiones, sueño, energía y vigor á las personas y á los niños por débiles que se encuentren. Alimenta diez veces mas que la carne y que el chocolate ordinario sin causar irritaciones.

En pasta para hacer 6 tazas, 7 rs.; 12 tazas, 12 rs.; 24 tazas, 20 rs.; 48 tazas, 34 rs.; ó sea 4 cuartos la taza.

Depósitos en Gerona: Narciso Perez, droguería; en Figueras: Francisco Fabre, confitero; y en casa de los mejores boticarios y ultramarinos.

DU BARRY y Compañía, calle de Valverde, núm. 1, Madrid. 143

Dos ó tres «cápsulas de Alquitran de Guyot» tomadas en el momento de las comidas, producen un alivio rápido y bastan con frecuencia para curar en poco tiempo los resfriados y las bronquitis mas tenaces. De este modo se consigue tambien detener y aun curar la tisis ya declarada: en este caso, el alquitran impide la descomposicion de los tubérculos y, con el ayuda de la naturaleza, la cura es mas rápida de lo que hubiera podido esperarse.

Seria poco todo cuanto dijéramos para recomendar este remedio, que ha llegado á ser popular en otros países, no solo por su reconocida eficacia, sino tambien por su baratura, porque, conteniendo el frasco de «Alquitran de Guyot» 60 cápsulas, el tratamiento no cuesta sino un real diario, próximamente, y con él se evita el uso de las tisanas; pastillas y jarabes.

Para estar bien seguro de obtener las verdaderas «cápsulas de Alquitran de Guyot» exijase sobre la etiqueta del frasco la firma Guyot impresa en tres colores.

Por lo demás, estas capsulas se encuentran en casi todas las farmacias.

Correo de Madrid.

Correo del 23.

Por el ministerio de Marina se ha formado el reglamento de situaciones de los buques de la armada en las comandancias generales de Cuba y Filipinas.

Con fecha de anteayer se ha dispuesto que los médicos segundos que sirven en los 40 batallones de reserva y

que pasan á formar cuerpos activos, se consideren como aumento reglamentario y de carácter permanente, así como los tres primeros que han de destinarse al cuarto regimiento de ingenieros y sétimo montado de artillería.

Seccion Bibliográfica.

El número 33 de *La Salud*, contiene el siguiente

Sumario: Seccion I. Higiene doméstica.—Seccion III. Economía, higiene y medicina domésticas.—Seccion V. Estafeta de la salud.—Seccion VI. La salud en la *Gaceta de Londres*.—Seccion VII. Bibliografía.—Seccion VIII. Estadística.—Seccion IX. Pasos de la ciencia.

—El siguiente resumen de materias es el que contiene el número 31 del *Fomento de la Construcción*:

Revista artistico-industrial.—Seccion de carpintería, por J. Llorens y Riu.—Estudios sobre las maderas. (Continuación).—Variedades.—Miscelánea.—Sueltos.

—Tambien hemos recibido el número 17 de la *Gaceta Comercial, Fabril y Agrícola* que se publica en Sevilla y el número 58 del *Fomento de la Produccion Española* correspondiente al 18 del corriente.

Provincias.

Han llegado á Santander algunos jesuitas, con objeto, segun se cree, de fundar un convento de esta orden en Miranda.

—Ha tratado de suicidarse en la plaza pública en Estella, disparándose dos tiros de revólver, el médico de uno de los regimientos que guarnecen aquella ciudad.

—En la aldea de los Corrales; término de Utiel, ocurrió el viernes último un serio alboroto con motivo de la cobranza de consumos, quedando gravemente herido el principal cobrador. Las autoridades de Utiel y la guardia civil restablecieron el orden é hicieron algunas prisiones.

—En el término de Jubrique (Málaga) destruyó el 18 un incendio 30.000 pinos, sin que hasta ahora se haya podido averiguar quién produjo el siniestro. La guardia civil de Cañete la Real ha preso á un individuo que prendió fuego á unos rastrajos, causando varios daños á una propiedad inmediata.

—Escriben de Arechavaleta que por disposicion del general en jefe están construyendo un fuerte de la parte mas alta de la cuesta de Salinas de Lenis, punto sumamente elevado y que domina toda la llave mucha parte de Guipúzcoa.

Seccion Mercantil.

MERCADO DE GERONA

DEL DIA 25 DE AGOSTO DE 1877.

	Ps.	Cs.
Trigo.	22	50
Mezcladizo.	20	»
Cebada.	12	75
Maiz.	17	25
Judias.	40	75
Habas.	17	25
Mijo.	18	75
Fayol.	17	25
Avena.	13	75
Arvejas.	20	»
Centeno.	17	25
Garbanzos.	0	62
Arroz.	0	64
Acete.	1	25

Correos.

HORAS DE ENTRADA Y SALIDA.

Entradas.—El de Barcelona á las 10^h 41 horas mañana, 4^h 25 y 7^h 29 tarde.

El de Francia, La Junquera, y Figueras, á las 8 y 11 de la mañana.

Los de Ripoll, San Feliu, Palamós, Torroella y carreras respectivas, á las 10 de la mañana.

Salidas.—El de Barcelona, á las 4^h 38 y 11^h 17 de la mañana y á las 4^h 20 de la tarde.

Los de Ripoll, San Feliu, Palamós, Torroella y carreras respectivas, á las 12 de la mañana.

ADVERTENCIAS.—La 2.^a expedicion para Barcelona, sale de la Principal á las 10^h 30 de la mañana.

La correspondencia se recoge de los buzones de los estancos, las 9 de la mañana, 2 tarde y 9 de la noche, y el buzón de la Principal, 45 minutos antes de la salida de los correos.

La reja se abre una hora despues de la llegada.

Despacho de certificados y cartas en lista.

De 9 á 10 de la mañana y de 3 á 4 de la tarde.

Telegramas

(De los periódicos de Barcelona.)

Madrid 23.—El Sr. Silvela y el cuerpo diplomático se están ocupando de la cuestion arancelaria pendiente por las vias arancelarias.

Insistese en que las Cortes se abran el 10 del próximo enero.

Los señores Cánovas y Elduayen regresarán á Madrid juntos.

Despachos oficiales de la Habana participan haber fracasado los últimos recursos de dinero y armas que esperaban de los Estados- Unidos los restos filibusteros.

A propuesta del capitán general de Cataluña se ordena la disolucion del batallon de fuerzas ciudadanas que quedaban en el Principado.

La «Gaceta» publica un real decreto disponiendo que se abra una informacion al objeto de determinar el estado de la agricultura en España y reunir datos respecto á ganaderos, agricultores, asociaciones de ganaderos y sociedades económicas.

Gerona: Imp. de LA LUCHA. plaza de las Coles, núm. 39, segundo.

Anuncios.

El Dios de la risa.

Almanaque humorístico para 1878.

Véndese á 4 rs. ejemplar en todas las librerías y en la Administracion del mismo, calle Mesón de Paredes, 100 Madrid.

OBRA NUEVA

MEMORIAS de la PACIFICACION.

Diario anecdótico de todos los sucesos y accidentes de la guerra civil española desde principios de 1875 hasta la entrada triunfal de las tropas en Madrid.

comprendiendo la

DESCRIPCION PINTORESCA

de todo

el pais vasco-navarro.

y el paseo militar de D. Alfonso XII.

por

D. Saturnino Gimenez Enrich.

Un tomo en 4.^o menor, 10 reales en toda España.—Véndese en las principales librerías. Los pedidos á Salvador Manero, editor.—Barcelona.

bien que mi hijo Jaime vuelve sano y salvo, porque no sucederá otro tanto con vuestro Bernardo? Es como una lotería, y el que saca un buen número.....

El Doctor meneó tristemente la cabeza y murmuró:

—Ah! la dicha me ha vuelto, la espalda. Ya no hay esperanza.

Llegaron á lo alto de la montaña junto al parque.

El tratante en ganados, tomando la mano del Doctor para despedirse le dijo:

—Vamos, amigo Christiaans, no os desesperéis. Quien sabe si encontrareis aun un sustituto antes de la hora del consejo de revision? A caso en la misma sala del consejo? Habeis sido tan dichoso! No puedo creer que el cielo os rehuse de repente sus favores. Tened confianza hasta que la suerte de vuestro hijo esté completamente decidida. Ah! si pudiera saber que habeis podido librar á Bernardo, me parece que bailaria de alegría. Valor, amigo, un poco de valor. Hasta la vista.

El Doctor torció el camino y continuó lentamente su marcha.

No habia hallado ni consuelo ni ánimo en las palabras de su amigo.

puede seguir en el ejército, se le ha espedido la licencia absoluta. Ahora, amigo Christiaans, me veo obligado á confesar que no sois vos el último hombre afortunado. Mirad, estoy tan contento, que en un acceso de alegría me sabe mal el no poder abrazar á todos los transeuntes! Venid conmigo, amigo Christiaans; hacedme el obsequio de venir á beber un vaso de vino por el feliz regreso de mi hijo Jaime. Ofrezco una botella de lo mejor, á elegir.

Al concluir estas palabras tomó el brazo del doctor y siguió con él por la calle de Aremberg.

—Beber vino? ya beber vino? suspiró el señor Christiaans con una amarga ironía. No, dejadme ir á mi casa...

—Estais triste? preguntó March extrañado.

—Si estoy triste? repitió el doctor. Mi corazón palpita lleno de inquietud dentro mi pecho! mi amigo Juan. Me dijisteis un dia que era el hombre mas dichoso de la tierra, y no negaré que Dios me concediese sus mas dulces favores. Pero hoy sacrificaría de muy buena gana toda la dicha de mi vida si pudiese librarme de la horrible desgracia que me hiere!

—Una gran desgracia? Vuestra mujer...?

—Ah! mi hijo Bernardo debe ser soldado.

PÍLDORAS HOLLOWAY.

Este remedio, universalmente reconocido por el mas eficaz, purifica prontamente la sangre la cual constituye el manantial de la vida y de cuya impurea provienen todas las enfermedades que tanto afligen el género humano. Las Píldoras Holloway restituyen al estómago y á los intestinos su accion normal, regularizan las secreciones, y restablecen la buena digestion y gracias á sus propiedades balsámicas que purifican la sangre con tanta perfeccion, los nervios y músculos obtienen la debida energia fortificándose enteramente el sistema vital. Las personas de la constitucion mas delicada pueden, sin temor alguno, aprovecharse del poder curativo de este célebre medicamento, ateniéndose á las dosis prescritas en las instrucciones que acompañan cada caja.

UNGUENTO HOLLOWAY.

El Arte Médico no ha llegado aun á producir remedio alguno que pueda compararse á este maravilloso Ungüento, el cual, introduciéndose en la sangre, forma parte de ella y extrae toda partícula morbosa. Cicatriza toda clase de llagas y ulceraciones siendo considerado como el remedio infalible para la pronta y radical cura de toda especie de tumores, escrófulas, males de pierna, gota, reumatismos, y neuralgia. Las personas que padecen afecciones del corazon ó que sufren de constipados, toses ó bronquitis, pueden librarse pronto de estas dolencias apelando á las maravillosas virtudes del Ungüento Holloway.

Para asegurar la curacion rápida y permanente de las enfermedades, conviene siempre que se tomen las Píldoras al mismo tiempo que se emplea el Ungüento.

AMPLIAS INSTRUCCIONES EN ESPAÑOL

RELATIVAS AL USO DE DICHSO MEDICAMENTOS ENVUELVEN LAS CAJAS DE PÍLDORAS Y BOTES DE UNGUENTO.

Se venden en las principales Farmacias del mundo entero y en el Establecimiento central del Profesor Holloway, 533, Oxford-street, Londres.

REBAJA DE PRECIOS

EN LAS LEGÍTIMAS

MÁQUINAS para coser SINGER

PLAZA DE LA CONSTITUCION, NÚMERO 10.

Deseosa la Compañia fabril SINGER que todas las clases de la sociedad puedan adquirir con facilidad una de sus tan recomendadas Máquinas para coser, ha resuelto conceder NUEVAS É INMENSAS VENTAJAS y grandes REBAJAS en los precios.

A plazos desde 500 reales, y al contado desde 450 reales. — Venta verdadera á plazos desde

10 RS. SEMANALES A 14.

Al contado diez por ciento de rebaja.—En un año de 50 semanas queda la máquina pagada.

¡¡ FAMILIAS É INDUSTRIALES !! esta es la única ocasion que se puede comprar tan bueno y tan barato y en condiciones tan ventajosas como ofrece la compañía fabril SINGER.

—Garantia veinte años.—

—Enseñanza gratis á domicilio.—

Mucho cuidado con las falsificaciones

En vista de la inmensa reputacion que tienen nuestras máquinas, han aparecido muchos imitadores que venden las máquinas bajo nuestro nombre y bajo supuestas reformas. SINGER fabrica y vende

8 MIL MÁQUINAS SEMANALES.

Para comprarla con seguridad acudid á la única casa de esta ciudad Plaza de la Constitucion, núm. 10.

Surtido de algodones, seda, agujas, aceite y accesorios para toda clase de costura.

PARA LA HABANA.
con escala en Puerto-Rico.

Saldrá de Barcelona á mediados de Septiembre el vapor trasatlántico español

MARIA.

Su capitán don Federico Molins. Admitiendo carga y pasajeros para ambos puertos.

Informarán sus consignatarios Señores Plandolit y compañía, plaza del Duque de Medinaceli, núm. 5, entresuelo y en el despacho de aduanas de don Francisco Novelle, Pórticos de Xifró, núm: 6, bajos, Barcelona. —6

Barberia.

Se vende una muy acreditada. Informarán en la calle de la Barca, núm. 34, Barberia. —4

LA TISIS

VENIDA POR LA NATURALEZA.

Grandioso cuanto humanitario descubrimiento

(Canadian Mollen Coffee)

—CAFÉ MOLLEN DEL CANADÁ.—

El Café Mollen del CANADÁ, es el único producto medicinal hasta hoy probado como infalible, tanto en los Estados Unidos, donde le descubrió un sabio doctor recientemente, como en Inglaterra, contra la tisis, contra el raquitismo y la impotencia. Cura también todas las toses, afecciones del pecho y nerviosas.

Depósito Central en Madrid: Gonzalez y compañía, calle de San Bartolomé, número 20, principal á donde se dirigirá toda la correspondencia; y en

GERONA, DEPÓSITO EXCLUSIVO, Farmacia de Ametller y Viñas, Cort-Real, número 4. 31

LA MODA

ELEGANTE ILUSTRADA,

Periódico de señoras y señoritas.

Este periódico, indispensable en toda casa de familia, contiene figurines iluminados de las modas de Paris, patrones de tamaño natural, modelos de trabajos á la aguja, crochet, tapicerías en colores, novelas, crónicas, bellas artes, música, etc., etc. Se publica los días 6, 14, 22 y

Los representantes en esta capital de pos señores A. de Carlos é hijo, de Madrid son don Vicente Dorca, y señores Marti y Cargol, en cuyas librerías se admiten suscripciones y reclamaciones y se facilitan números en muestra.

Se vende el café Ampurdanés. En el mismo darán razon. 5

Podeis juzgar por los dolores que habeis sufrido lo que mi desesperado corazon paternal debe sufrir á su vez.

—Vuestro hijo deba partir? exclamó el tratante conmovido. A la guerra? Oh! cielos! Quién hubiese podido pensar nunca en ello. Pobre amigo Christiaans! Comprendo vuestro dolor; esta terrible noticia me arrebató toda mi alegría.

—Esta es la rueda de la fortuna, murmuró el doctor. Un solo dia basta para sumerjir á mas dichoso en un abismo de desesperacion. Vos encontráis al hijo á quien creiais perdido, y yopierdo á mi pobre Bernardo que creia exento del servicio... en el mismo momento en que acababa de decidirse su casamiento con Verónica Wouters! Ahora no tendré ya dias tranquilos; el dolor, los contratiempos, la desesperacion, hé aquí todo lo que me resta. Y quien me dice que esia puñalada no matará á mi mujer?

Andaron un instante en silencio.

March, recordando sus sufrimientos, estaba profundamente conmovido.

—Eso es espantoso, exclamó. Vuestro hijo soldado! Apenas puedo creerlo. Cuando debe partir.

—Debe comparecer mañana ante el consejo de revision, é inmediatamente se nos le llevarán.

—Mañana yá? No habeis pues podido encontrar un sustituto?

—Ah! daria 20,000 francos; pero yá no hay sustitutos!

—Son raros en efecto; pero quien sabe si...?

—Si supierais que hace tres dias que estoy corriendo, y que he revuelto cielo y tierra para hallar uno! No hay calle en Bruselas que no la haya recorrido tres ó cuatro veces, ni agente de negocios á cuya puerta no haya llamado cinco ó seis. Todo ha sido inútil. Ahora vuelvo á casa convencido de que no hay esperanza. Mi pobre hijo, mi buen Bernardo, destinado á la muerte mas espantosa! Oh! Dios mio, nos habeis pues abandonado.

El comerciante de ganados guardó silencio por un instante y despues repuso en tono consolador:

—Cierto es que vuestra desgracia es muy grande, amigo Christiaans. El eterno temor que tiene un padre cuando sigue á su hijo por los campos de batalla es un sufrimiento indescriptible; pero, porque pensar en que todos los jóvenes sin excepcion han de morir? Veis